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滨滨州州港港预预计计下下月月正正式式通通航航
为“一圈”内唯一出海港口，缩短圈内企业出海距离

济南企业出海距离缩短上百公里
“以前省会城市群经济圈

里的各市，海运主要是到青岛
港、日照港等港口，如果滨州
港通航后，各市出海距离将大
大缩短，为企业节省众多运输
成本。”滨州市发改委主任杨
光军说。

杨光军说，以魏桥铝业为
例，该公司需要的许多矿产原
材料从国外进口，一般都是通
过海运到青岛或者龙口，然后
再用小船运。滨州港开通后，
魏桥集团已经在临港地区投
资建厂。

崔洪刚表示，滨州地处山
东中北部，滨州港是济南、莱
芜、聊城、临沂等省会城市群
经济圈最近的出海通道。

滨州港通航后，济南的企
业如果经滨州港运输，比到青
岛港至少缩短百公里的距离。

至今不通铁路
将建济滨城际

重大会议将邀

“圈”内市参加

为方便“圈”内各市的组织协
调，规划提出，建立区域市长联席会
议、省市职能部门对口衔接等制度。
为积极与“圈”内各市对接，滨州市
提出建立重大会议互邀、重大活动
互请、重大决策互询、对口部门交流
等配套联系机制。

杨光军介绍，建立健全干部交
流机制、联合招商机制以及发展资
源共享、重大会议互邀、重大活动
互请、重大决策互询、对口部门交
流等配套联系机制，形成“规划相
互衔接、信息相互沟通、发展相互
支持”的合作格局，为指导、协调省
会城市群经济圈各层次合作奠定
坚实基础。 本报记者 李钢

尽管滨州港开通后将为“圈”内
企业带来便利，但滨州市自身基础
设施不足却是制约因素。“滨州市还
是唯一不通铁路的市。”对于基础设
施的“欠账”，崔洪刚毫不讳言，他表
示，滨州市将借规划要打造基础设
施一体化的机遇，建设济东高速、济
滨城际铁路、环渤海高等级公路等
重大基础设施项目，以此来更好地
与圈内各市融合。

本报记者 李钢

推进措施

探索“飞地经济”，承接产业转移
“滨州港通航后，我们可

以利用滨州未利用的土地资
源，承接济南等省会城市群经
济圈中的产业转移，还可以实
行飞地政策，建设飞地经济示
范区等。”崔洪刚说，在一圈

内，土地现在已经成为经济发
展的重要限制因素，而滨州有
许多未利用土地，可以为圈内
提供土地保障。

规划中还明确提出鼓励
滨州、德州等探索建立“飞地

经济示范区”。“我们已经开始
进行研究，争取早日拿出一些
政策。”杨光军说，滨州将针对
不同行业，结合自身产业布局
规划，制定不同的政策框架，

“主要是税收、土地等政策。”

将规划建设
10万吨级航道

“滨州有240多公里的海
岸线，但却是唯一没有港口
的城市。”谈起省会城市群经
济圈规划给滨州带来的机
遇，刚刚履新半年左右的滨
州市委副书记、市长崔洪刚
信心满满，“但是现在这种情
况将要改变。”

滨州港港区一期工程已
经完成，2个3万吨级码头已
经建成，引堤、港区公路等也
已完工。“去年就已经具备了
通航条件，前期已试运行近
一年，预计今年10月将正式
通航。”滨州市港航局局长王
京生说。

目前3个5万吨级的液体
化工码头也正在施工，“由于
一些油品、矿产需要的吨位
较大，我们还将规划建设10
万吨级的航道。”崔洪刚表
示，滨州港将首先开通国内
航运，然后再争取开通海外
航线。

作为1+6省会城市群
经济圈中唯一的沿海市，
滨州市在“省会城市群经
济圈”规划中被赋予建成

“圈内”重要出海通道的
重任。记者获悉，滨州港
预计今年10月正式通航。

文/片 本报记者 李钢

滨州港装备的4台门座式起重机。

“一圈一带”全聚焦
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